

Werteerklärung der VAKJP

„Die Zunahme von Populismus, Bedrohung, Gewalt, Diskriminierung und gezielten Provokationen durch Wort und Schriftbeiträge sowie entsprechendem Verhalten in der Öffentlichkeit nehmen wir mit großer Besorgnis wahr.

Die VAKJP tritt der Tendenz zur Enthemmung, Grenzüberschreitung, der Missachtung von grundlegenden Werten und der Menschenrechte entschieden und gemeinsam entgegen. Aus fachlicher Sicht und Erfahrung wissen wir, dass diese Formen der Kommunikation, wie zum Beispiel das öffentliche beiläufige Sympathisieren mit Gruppierungen, die Spaltungen und Diskriminierungen in der Gesellschaft vorantreiben, bei Einzelnen und in Gruppen großen Schaden anrichten können.

Die VAKJP erachtet Werte wie Respekt, Toleranz, Solidarität, bereichernde Vielfalt und zwischenmenschliche Empathie als unverzichtbar für ein gedeihliches Zusammenleben und als Grundlage unserer schützenswerten Demokratie. Wir setzen uns aktiv für diese Werte ein. Fundamentalismus, Rassismus, nationalistisches Gedankengut und religiöser Fanatismus führen zu Feindseligkeiten, Machtkämpfen sowie zu gewaltsamer Eskalation und werden deshalb von uns abgelehnt.“